



Protokoll zur Jahreshauptversammlung des Gleitschirmverein Baden e.V. am 01.10.2021

Beginn: 18:45 Uhr

Merkurstüble Baden-Baden

1. Begrüßung der Mitglieder

Marc Herling begrüßt die Mitglieder und stellt fest das die Sitzung satzungsgemäß korrekt mit Nennung der vorläufigen Tagesordnung per E-Mail am 15.09.2021 einberufen wurde. Es sind 28 ordentliche Mitglieder erschienen und in der Teilnehmerliste dokumentiert.

2. Wahl des Protokollführers

Zum Protokollführer wird Klaus Schmidt einstimmig gewählt.

3. Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt

4. Genehmigung des Protokolls der JHV vom 24.01.2020

Das Protokoll der JHV vom 24.01.2020 wird einstimmig genehmigt.

5. Berichte des Vorstandes, der Beauftragten und der Kassenprüfer

1. Vorsitzender Marc Herling

Das Jahr 2020 begann bedingt durch die Corona-Pandemie schwierig. Das Fluggebiet musste geschlossen werden. Flugbetrieb war ab Mai unter Hygieneauflagen wieder möglich. Allerdings fuhr die Bergbahn erst wieder ab Juni. Geplante Veranstaltungen wie die Ostereiersuche auf dem Merkur sowie das Fest zur Einweihung der komplett sanierten Bergbahn mussten ausfallen.

Die neu eingeführte Jahreskarte der Bergbahn hat sich bewährt und wird bei den Vereinsmitgliedern sehr gut angenommen.

Gleitschirmverein Baden e.V.

„Die Schwarzwaldgeier“



Im Sommer wurden durch die Stadtwerke am Startplatz West die Trockenmauer und die Rampe erneuert. Am Landeplatz West wurde die Garage im Geiernest verbessert. Hierfür ein großer Dank an Klaus-Peter Schilli.

Im Zuge der Vereinsmeisterschaft am 12.09. konnte die von Johannes Lauinger gestiftete und renovierte Bank am Startplatz West sowie der neue Grill eingeweiht werden.

Am 23.09. fand eine OpenAir Sitzung des Vorstandes am Landeplatz West statt.

Die Ausfahrt nach Slowenien konnte unter der bewährten Leitung von Rainer Ganster durchgeführt werden. Ebenso fand die Ausfahrt nach Greifenburg auf Initiative von Stefan Scheurer statt.

Die Weihnachtsfeier und das Winterprogramm mussten coronabedingt leider ausfallen.

Finanzen und Mitgliederverwaltung, Alois Frietsch

Im Jahr 2010 gab es 39 Ein- und 23 Austritte

Drei Mitglieder sind verstorben. Die Versammlung hat aller verstorbenen Mitglieder gedacht.

Somit hat der Verein zum 31.12.2020 306 Mitglieder.

Die Kasse verzeichnete 2020:

Einnahmen 46.312,12€

Ausgaben 38.600,37€

Der Bestand zum 31.12.2020 betrug 64.240,76€

Kassenprüfer

Die Kasse wurde von Ingo Winkler und Sebastian Rauch geprüft. Die Kassenprüfer bescheinigen der Kasse einen einwandfreien Zustand und empfehlen die Entlastung von Alois.

Presse und Öffentlichkeitsarbeit, Ralf Baumann (konnte nicht anwesend sein, vertreten durch Marc Herling)

In 2020-2021 gab es wieder verschiedene Veröffentlichungen in diversen Medien.

Gleitschirmverein Baden e.V.

„Die Schwarzwaldgeier“



Sicherheit und Technik, Werner Axtmann

2020 gab es am Merkur 6 Vorfälle. Ursache war jeweils eine falsche Einschätzung des Könnens der Piloten bei den herrschenden Windverhältnissen.

Werner Axtmann weiß nochmals darauf hin, dass bei Unfällen und Baumladungen sofort die „Integrierte Leitstelle Mittelbaden“ (Feuerwehr und Rettungsdienst) zu verständigen ist, auch wenn gesichert feststeht, dass der Pilot unverletzt ist und auf dem Boden steht. Der Vorstand ist schnellstmöglich zu verständigen.

Um unnötige Notrufe zu vermeiden sind Gleitschirme in Bäumen unverzüglich zu bergen bzw. ist unverzüglich die Bergung durch professionelle Baumpfleger zu veranlassen.

Am 07.03.2020 fand ein Rettertraining statt.

Zu den Arbeitseinsätzen zur Geländepflege kann Werner Axtmann auf ca. 30 Aktive bauen. Es können sich gerne weitere Mitglieder engagieren.

Sport, Sandor Nusser (vertreten durch Marc Herling)

Über zwei Monate hinweg fand die Merkur XC statt. 30 Piloten nahmen teil. In die Wertung kamen 317 Flüge mit 285 Flugstunden.

Wetterstation, Timm Schunck

Durch Umbauarbeiten der Stadtwerke kam es zu verschiedenen Ausfällen der Wetterstation. Zwischenzeitlich besteht eine sehr gute direkte Internetverbindung. Die Telefonansage wurde im Zuge des Umbaus abgeschaltet.

Geplant ist die Wetterstation am Startplatz West in die Homepage einzubinden und die Funkfrequenz von LPD auf PMR umzustellen.

Tandem, Stefan Scheurer (entschuldigt, vertreten durch Marc Herling)

Der Tandemschirm wurde 2020 durch die Pandemie bedingt wenig genutzt.

10 Piloten konnten 2020 mit der Tandemausrüstung des Vereins die Tandemberechtigung erwerben. 2 weitere befinden sich derzeit in der Ausbildung.

Gleitschirmverein Baden e.V.

„Die Schwarzwaldgeier“



Getränke, Joachim Velten (entschuldigt, vertreten durch Marc Herling)

Nach fünf Jahren als Beauftragter für die Getränke im Geiernest möchte Joachim Velten das Amt abgeben. Ein Nachfolger ist bereits in Aussicht.

Einen großen Dank an Joachim für die Arbeit der letzten Jahre.

6. Ernennung eines Ehrenmitgliedes

Für seinen langjährigen Beitrag als zweiter Vorsitzender wird Bernd Leicht zum Ehrenmitglied ernannt. Die Versammlung applaudierte zur Ernennung. Es wurde als Rückblick nochmal das Video der Optimierung des Startplatzes West im Jahr 2010 angeschaut.

7. Entlastung des Vorstandes

Klaus Schmidt beantragt die Entlastung des Vorstandes. Diese wird einstimmig erteilt.

8. Wahlen

Rainer Haunschild wird einstimmig zum Wahlleiter gewählt.

2. Vorsitzende

Vorgeschlagen wird Christiane Kern

Gewählt mit:	Ja	28
	Enthaltung	0
	Nein	0

Gleitschirmverein Baden e.V.

„Die Schwarzwaldgeier“



Referent für Presse und Öffentlichkeitsarbeit: Vorgeschlagen wird
Rüdiger Becker

In Abwesenheit nach Videovorstellung

Gewählt mit: Ja 28

Enthaltung 0

Nein 0

Referent für Sicherheit und Technik

Vorgeschlagen wird Werner Axtmann

Gewählt mit: Ja 28

Enthaltung 0

Nein 0

Kassenprüfer:

Vorgeschlagen wird Sebastian Rauch und Henning Meyer

Gewählt mit: Ja 28

Enthaltung 0

Nein 0

Alle Gewählten nahmen die Wahl an.

Gleitschirmverein Baden e.V. – Kettelerstraße 7 – 76337 Waldbronn

1. Vorsitzender: Marc Herling

Finanzen & Mitglieder: Alois Frietsch

2. Vorsitzende: Christiane Kern

Sicherheit & Technik: Werner Axtmann

Presse & Öffentlichkeitsarbeit: Rüdiger Becker

Bankverbindung: IBAN DE13 662 500 300 030 324 651

www.Schwarzwaldgeier.de

Gleitschirmverein Baden e.V.

„Die Schwarzwaldgeier“



9. Anträge und Sonstiges

Antrag von Marco Cipolla

Einrichten einer Arbeitsgruppe zur Unterstützung von Werner Axtmann mit dem Ziel „Optimierung des Startplatz West unter dem Gesichtspunkt der Sicherheit“.

In der Arbeitsgruppe soll die Situation in der Abflugzone bewertet werden und die Möglichkeiten der Verbesserung der Baumsituation untersucht werden. Es sollen unter anderem die Gesichtspunkte Flugsicherheit, Forst, Ökologie, Bodenerosion etc. betrachtet werden.

Nach Diskussion mit 26 Ja und zwei Gegenstimmen angenommen.

Geplant ist die Weihnachtsfeier am 10.12. sowie ein Winterprogramm mit Vorträgen.

Ende: 21:10 Uhr

Protokollführer:
Klaus Schmidt

1. Vorsitzender:
Marc Herling